Des travaux de 3,5 M\$ au Collège militaire

LOUISE BÉDARD louise.bedard@canadafrancais.com

emplacement du réseau d'aqueduc et d'égout, relocalisation du Musée du Fort Saint-Jean à l'édifice Les Forges et réfection de toitures sont au nombre des nombreux travaux qui seront réalisés au Collège militaire royal (CMR) de Saint-Jean. Ces investissements totalisant 3,5 M\$ seront effectués au cours de l'exercice budgétaire 2011-2012.

La Corporation du Fort Saint-Jean, un organisme qui assure la gestion et l'entretien du site du CMR, a entrepris de remplacer les conduites d'aqueduc et d'égout dans différentes sections du campus. À certains endroits, le réseau date des années 1950 et 1960 et doit être renouvelé, notamment pour assurer la bonne pression d'eau dans les bornes d'incendie.

Dans une première phase, réalisée l'an dernier, les entrées d'eau ont été refaites. Ce printemps, des travaux de remplacement d'une partie des conduites ont été entrepris et se poursuivront cet automne dans le secteur nord du campus. Un contrat vient d'être accordé à l'entreprise P. Baillargeon. Plusieurs phases de travaux sont prévues, expose Christian Mercier, directeur général de la Corporation.

LES FORGES

l'ensemble patrimonial du CMR. Il a été

édifié en 1839 et a servi d'hôpital. Il était utilisé jusqu'à présent comme salle de réception, une sorte d'extension du Vieux Mess. Il hébergera dorénavant le Musée du Fort Saint-Jean qui est actuellement logé dans l'ancienne chapelle protestante qui présente des problèmes de structure et de

Les Forges font actuellement l'objet de travaux de mise à niveau comportant entre autres l'installation d'un ascenseur, de gicleurs, etc. Le déménagement est prévu pour mars 2012. Comme le fait valoir M. Mercier, le bâtiment de deux étages aura plus de cachet pour accueillir un musée.

L'intention est aussi de revitaliser le petit bâtiment connu comme la petite prison, situé près de l'entrée principale du CMR. Il servira d'annexe au musée. Les cellules de la prison sont dans leur état original et présentent un intérêt certain. Le toit a été refait l'an dernier.

BERGES

Dans le contexte de la revitalisation du Vieux-Saint-Jean et dans une continuité avec l'aménagement projeté par la Ville, le Collège caresse aussi le projet de refaire son entrée du parc Laurier pour en faire une voie d'accès piétonnière plus attrayante. Les visiteurs pourraient ainsi se rendre au musée et marcher le long du Richelieu.

Par ailleurs, une étude doit être faite au Le bâtiment Les Forges fait partie de cours de l'année pour revoir l'aménagement des berges de la rivière sur le campus.



Les maisons de bois qui ont déjà servi à loger les familles de militaires seront démolies en 2012.

Les murets protecteurs installés à certains endroits ont été abîmés avec les années. Les berges sont laissées à l'état naturel dans certaines sections de la rive et sont bordées d'un muret dans d'autres. Le Collège veut voir aussi s'il est possible de protéger le terrain contre les débordements de la rivière.

MAISONS DE BOIS

Le paysage du campus changera dès l'année prochaine puisque les vingt maisons de bois, le long de la rue Jacques-Cartier, seront démolies. Les petits bungalows et les maisons en rangée ont été construits dans les années 1960. Chaque garnison était dotée de logements du genre pour loger les familles de militaires. Au cours des dernières années, elles étaient louées à l'occasion à des équipes sportives qui venaient s'entraîner au Collège.

Outre quelques travaux pour colmater des fissures dans les sous-sols ou refaire des salles de bain, il n'y a pas eu d'investissements majeurs pour les rénover. Elles présentent un problème de moisissures. De plus, l'amiante doit être retiré. Les maisons ont été condamnées à la mi-août.

Quant aux maisons de briques qui sont en bon état, elles seront conservées. Elles servent toujours à y loger des militaires mutés au CMR sans que leur famille les accompagne. À l'occasion, elles sont louées.

Il n'y pas de projets arr tés pour l'utilisation des terrains libérés par la démolition des maisons de bois. Mais l'espace demeurera disponible dans l'éventualité où le

Cellulaire: 514 347-2118

Collège militaire accueille un jour un plus grand nombre d'élèves-officiers.

OBSTACLES

Plusieurs autres projets sont sur la table de travail. Un ouvrage en acier doté de filets protecteurs sera érigé cet automne. Il servira à effectuer des exercices en hauteur. Il s'agit d'une première station d'une piste à obstacles à développer avec les années pour doter le Collège d'installations permanentes. Le contrat des travaux de cet automne a été attribué à l'entreprise GCP de Saint-Jean.

Divers autres travaux sont planifiés dans les édifices comme l'amélioration des espaces d'entreposage au Pavillon Vanier (Sport Absolu), l'installation de gicleurs au Pavillon Massé (administration de la Corporation), l'amélioration du réseau wi-fi, la modernisation d'équipements audiovisuels, etc.

Mentionnons aussi que le Collège est à dresser des plans pour moderniser l'auditorium du Pavillon Vanier. La salle a pris de l'âge et le Collège veut lui redonner une utilité.

Depuis le renouvellement du contrat en janvier 2009, la Corporation du Fort Saint-Jean continue à veiller à l'entretien du parc immobilier du Collège militaire. Elle travaille à 100% pour le Collège militaire, expose son directeur général. La Corporation compte 125 employés et elle peut faire appel à 125 occasionnels additionnels pour ses activités commerciales.



L'édifice patrimonial Les Forges est en rénovation pour accueillir le Musée du Fort







La compagnie Les Entreprises Deland 2000 (2011), qui dessert Saint-Jean-sur-Richelieu et les environs depuis plus de 20 ans a maintenant un nouveau propriétaire, en l'occurence monsieur Daniel Brault, qui se fera un plaisir de vous rencontrer afin de discuter de tous vos travaux de rénovation.